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議 事 録 

令和６年第３回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和６年３月２６日（火） 

招集の場所 かほく市役所 議会庁舎第１会議室 

開   会 令和６年３月２６日（火） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教   育   長   山 越   充 

教育長職務代理者   絈 野 武 利 

長 柄 悦 子 

諸 井 幸 子 

竹 中 健 司 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 田 義 幸 

学校教育課長     山 川 忠 一 

生涯学習課長     新 田 陽 介 

スポーツ文化課長   山名田 浩 文 

管理主事       荒 山   浩 

指導主事       竹 森 恵 美 

教育センター所長   山 本 桂 一 

学校教育課参事    北 井 淳之輔 

学校教育課主事    油 野 真 佑 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

諸 井 幸 子 竹 中 健 司 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第３号 

 

 

議案第６号 

 

 

議案第７号 

 

議案第８号 

 

 

議案第９号 

 

議案第１０号 

 

議案第１１号 

 

議案第１２号 

 

第３期かほく市教育振興基本計画の策定について

（継続審査） 

 

かほく市立学校の学校医・学校歯科医・学校薬剤

師の委嘱について 

 

かほく市公民館長の任命について 

 

石川県西田幾多郎記念哲学館運営委員会委員の委

嘱について 

 

かほく市学校運営協議会委員の任命について 

 

かほく市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

 

かほく市スポーツ推進委員の委嘱について 

 

かほく市文化財保護審議会委員の任命について 

 

原案可決 

 

 

原案可決 

 

 

原案可決 

 

原案可決 

 

 

原案可決 

 

原案可決 

 

原案可決 

 

原案可決 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

（１）各種委員の選出について 

（２）管理主事・指導主事・教育センター所長からの報告について 

（３）部活動地域移行に係る今年度の取組報告について 

（４）令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費３月認定結果について 

（５）令和５年度被災児童生徒就学援助費の対象者について 

（６）令和５年度第２回社会教育委員会議の結果について 

（７）「公民館を核とした社会教育活動の活性化について」答申書について 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和６年第３回かほく市教育委員会を開催します。 

 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として諸井委員、竹中委員を指名します。 

 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（２月２１日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

今年度はコロナ禍からの脱却ということで、４年ぶりにいろいろなイベントが開催さ

れ、教育活動が平時の状態に戻ってきました。一方で、令和５年７月には線状降水帯の

発生による豪雨災害、令和６年１月には能登半島地震など、何百年に一度の大災害にも

見舞われました。また、石川県民スポーツ大会のかほく市開催、国民文化祭の開催、第

３期かほく市教育振興基本計画の策定、かほく市総合体育館の第１期工事竣工など、市

政において教育部所管の事業が大きな注目を集める年度でもありました。 

かほく市の３月議会定例会が２月２２日から３月１４日まで行われ、提出した議案は

全て可決されました。来年度は、３月に市長選挙が実施される影響で骨格予算となり、

６月の補正予算で各種事業の予算が肉付けされます。ただ、中学校体育館の空調化、小

中学校における校内教育支援センターの設置、青少年姉妹都市交流団の派遣、市史編さ

んの図説編発刊などの事業は、すでに来年度予算に盛り込まれております。 

一般質問に関しては、「児童生徒の健康診断適正化」ということで、児童生徒のプライ

バシー保護や身体的接触について、文部科学省からの通知にあったように、適正な対応

を取ってほしいという内容の質問がありました。 
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人事に関して、教職員の人事異動が３月２２日に発表され、各学校で修了式と同時に

離任式が行われました。また、かほく市の学校管理職において、校長・教頭ともに女性

の人数の方が多く、管理職の女性比率は過去最高となりました。市職員については、本

日３月２６日に、人事異動が内示されています。 

第２回教育委員会会議以降の行事としては、３月１日に部活動地域移行検討協議会が

行われ、３月３日には第 20回かほく市制施行記念継走大会が開催されました。また、３

月９日には中学校の卒業式、３月１５日には小学校の卒業式が行われ、教育委員の皆さ

んにも参加していただきました。 

以上で教育長の報告といたします。何か質疑等がありましたらお願いします。 

（意見・質問なし） 

 

 

議   件 

 議案第３号  第３期かほく市教育振興基本計画の策定について（継続審査） 

 議案第６号  かほく市立学校の学校医・学校歯科医・学校薬剤師の委嘱について 

 議案第７号  かほく市公民館長の任命について 

 議案第８号  石川県西田幾多郎記念哲学館運営委員会委員の委嘱について 

 議案第９号  かほく市学校運営協議会委員の任命について 

 議案第１０号 かほく市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

 議案第１１号 かほく市スポーツ推進委員の委嘱について 

 議案第１２号 かほく市文化財保護審議会委員の任命について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、議件に入ります。議案第３号について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（第３期かほく市教育振興基本計画の策定について説明） 

【山越教育長】 

これまでに協議した内容でパブリックコメントを募集しましたが、意見がなかったと

いうことで、議案第３号について原案可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第３号については、原案のとおり可決しました。 

 

【山越教育長】 

続いて、議案第６号から議案第１２号まで、人事案件ということで事務局から一括で

説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（かほく市立学校の学校医・学校歯科医・学校薬剤師の委嘱について説明） 

【新田生涯学習課長】 

（かほく市公民館長の任命について説明） 
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（石川県西田幾多郎記念哲学館運営委員会委員の委嘱について説明） 

（かほく市学校運営協議会委員の任命について説明） 

【山名田スポーツ文化課長】 

（かほく市スポーツ推進審議会委員の委嘱について説明） 

（かほく市スポーツ推進委員の委嘱について説明） 

（かほく市文化財保護審議会委員の任命について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方からご意見、ご質問はありませんか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

それでは議案第６号から議案第１２号について、原案可決ということでよろしいです

か。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第６号から議案第１２号については、原案のとおり可決しました。 

 

 

協議・報告事項 

（１） 各種委員の選出について 

（２） 管理主事・指導主事・教育センター所長からの報告について 

（３） 部活動地域移行に係る今年度の取組報告について 

（４） 令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費３月認定結果について 

（５） 令和５年度被災児童生徒就学援助費の対象者について 

（６） 令和５年度第２回社会教育委員会議の結果について 

（７） 「公民館を核とした社会教育活動の活性化について」答申書について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、協議・報告事項に移ります。 

「（１）各種委員の選出」については、教育委員さんの中から委員を選出するということ

で、私から指名をさせていただきます。 

奨学生選考委員会委員については、教育長職務代理者が就くということで、絈野教育

長職務代理者にお願いしたいと思います。ケーブルテレビ放送番組審議会委員について

は、竹中委員にお願いしたいと思います。 

（各委員了承） 

 

【山越教育長】 

続いて（２）について、事務局から説明願います。 

【荒山管理主事】 

（かほく市重点目標【学校教育関係】の達成のための取組報告について説明） 

（平成 26年度～令和５年度かほく市共通アンケート経年比較について説明） 



6 

（かほく市教職員の多忙化改善の取組状況について説明） 

（教職員に関する報告について説明） 

【竹森指導主事】 

（後期学校訪問のまとめについて説明） 

（学力調査結果について説明） 

【山本教育センター所長】 

（教職員研修事業について説明） 

（教育支援事業について説明） 

（児童生徒の健全育成事業について説明） 

【山越教育長】 

報告が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【絈野教育長職務代理者】 

研修が充実してきていることはとても良いことだと思いますが、先生側から何か意見

をもらっているようなことはありますか。 

また、家庭内での子どもへの教育、ひいては保護者への指導といった学校側から言い

出しづらい部分について、新設されたこども家庭センター等から発信してもらえると良

いのではないかと思いました。あわせて保護者への対応も、こども家庭センターや校内

教育支援センターが一役買ってもらえれば、教職員の働き方改革にもつながるのではと

思います。 

【山本教育センター所長】 

研修については、受講する研修の精選や研修のオンライン化を図り、先生の負担にな

らないよう努めております。また、かほく市では会計年度任用職員が多いため、そうい

った方への研修も充実していけるよう取り組んでいきたいと思っております。 

【絈野教育長職務代理者】 

その場限りで終わりというのも勿体ないと感じますので、研修データのアーカイブ化

なども進めてもらえると良いのではないかと思います。 

【山越教育長】 

保護者への教育、家庭教育については、社会教育の分野だと思っていますので、難し

い課題だとは思いますが、教育委員会の方で進めていくべきだと思います。 

保護者対応についても、事件性のある案件を除いて、こども家庭センターが対応する

ことはないかと思います。ただ、こども家庭センターが学校に対して支援できることに

ついては、学校側へも周知が必要だと思っています。 

【山川学校教育課長】 

こども家庭センターの取り組み内容については、校長会の場で、こども家庭課から説

明をしてもらうよう準備をしています。 

【荒山管理主事】 

保護者対応については、「児童生徒支援加配」という、教育相談等を支援する先生をプ

ラスアルファで配置するシステムがあり、経験豊富な元管理職の先生が配置されること

が多いです。かほく市でも、宇ノ気小学校、外日角小学校、河北台中学校で配置されて

おり、保護者対応なども担っていると聞いています。 

【山越教育長】 
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児童生徒支援加配で配置された先生を上手く活用してもらいたいですが、そういった

対応を任せきりにしてしまうと、その先生が抜けてしまったときに組織が上手く回らな

くなってしまうので、役割分担はきちんと考えてもらいたいと思います。 

【山越教育長】 

 ここで一旦休憩を取ります、再開は、１６時１０分とします。 

 

 

【山越教育長】 

時間になりましたので再開します。協議・報告事項の（３）について、事務局から説明

願います。 

【山川学校教育課長】 

（部活動地域移行に係る今年度の取組報告について説明） 

【山越教育長】 

報告が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【諸井委員】 

平日は「部活動」、休日は「地域クラブ」での活動となるように進めているという認識

で問題ないですか。 

【山川学校教育課長】 

問題ありません。 

【山越教育長】 

令和７年度以降の部活動地域移行については、これから考えていくのだと思いますが、

学校側のカリキュラム等も考慮しつつ計画を作ってください。その際、兼職兼業の教職

員の取り扱いや、地域クラブのあり方というものも考慮して考えてもらいたいと思いま

す。 

 

【山越教育長】 

続いて（４）と（５）について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費３月認定結果について説明） 

（令和５年度被災児童生徒就学援助費の対象者について説明） 

 

【山越教育長】 

続いて（６）と（７）について、事務局から説明願います。 

【新田生涯学習課長】 

（令和５年度第２回社会教育委員会議の結果について説明） 

（「公民館を核とした社会教育活動の活性化について」答申書について説明） 

【山越教育長】 

報告が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【絈野教育長職務代理者】 

答申書について、諮問が出されてから作成までに時間がかかってしまったと説明があ

りましたが、どういった経緯で遅れてしまったのでしょうか。 
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【新田生涯学習課長】 

コロナ禍に入り社会情勢が変わったことで、ある程度作成した答申内容を作り直した

ことや、進捗が遅くなってしまったことが要因の一つです。 

【山越教育長】 

答申を受けて、今後事務局としても地域コミュニティの強化には取り組んでいく必要

がありますので、しっかり準備・計画を進めておいてください。 

 

 

その他 

 

 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（年度初めの主な行事等について説明） 

【新田生涯学習課長】 

（４月の行事予定について説明） 

 

【山越教育長】 

（次回開催日は、５月１日（水）午後３時００分からで決定） 

 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和６年第３回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

 

午後５時１０分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    諸 井 幸 子 

 

 

署名委員    竹 中 健 司 

 

 


